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Поя знаменам Ленина
ОРГАН П ЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО КОМИТЕТА КПСС И П ЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА Н А РО Д Н Ы Х  ДЕПУТАТОВ
ГАЗЕТА ОСНОВАНА 
В ИЮНЕ 1931 ГОДА

Ѣ  112
(13652) СРЕДА, 14 ИЮНЯ 1989 ГОДА В ы ходит пять раз в неделю ЦЕНА  

3 КОП.

П РЕД С ТА В Л Я ЕМ  РЕЗЕРВ

ОЛОВА НАПОЛНИТЬ ДЕЛОМ
Первого «юн» в чашей газете опубликован резерв на секретарей горкоме КПСС  

«  председателя горисполкома, i r e  планировалась утвердить ае минувшем пленуме 
горкома КПСС. Но учитывая ммегечмепеммые пожелания коммунистов, пленум отло
жил утверждение е тем, чтобы обсудить кандидатуры, познакомиться с программа
ми кандидатов, и* взглядами на жизнь. Итак, первое знакомство с новотрубником 
Дмитрием Михайловичем Ивко, он предложен в резерв на второго секретаря гор
кома КПСС,

— Дмитрий Михайлович, 
е чего бы вы начали свою 
деятельность!

•— Круг забот второго 
секретаря очень широкий. 
У меня, например, пока нет 
четкой картины, как рабо
тают в городе промышлен
ность, строительство, село. 
То, что публикуется в газе
те, безоценочно, Просто 
цифры А хороши или нет 
достижения, трудно сказать, 
Я бы все проанализировал. 
Все глобальные вопросы р е 
шить сразу невозможно, вы
делил бы главные,

—  Из трех злободневней 
ших программ — Продоволь
ственной, апологической, 
«Жилье-2999» — какую види
те приоритетней!

— Жилищную, Пожалуй, 
первые две терпят, а без 
жилья человеку очень труд
но, В. нашем цехе очередь 
2,17 человек, нынче получа
ют квартиру те, кто ждет 
ее четырнадцать-пятнадцать 
лет. Какой же молодой ра
бочий будет столько ждать, 
да еще зарабатывая при 
этом 250 рублей? Вот поче
му я за сокращение про
мышленного строительства, 
за то, чтобы материалы, 
людские ресурсы высвобо
дить на жилье.

—  Как вы считаете, ка
кая самая главная пробле
ма для руководителя!

—- Не моем мест* — на
чальника третьего цеха — 
пожалуй, кадры В цехе, на
пример, не хватает около 
ста человек. А нет людей, и 
спросить не с кого. Какой 
уж тут стиль руководства, 
«ишь бы залатать дыры. Вот 
почему, когда на Х!Х пар
тийной конференции четко 
прозвучало требование, мол, 
партийный аппарат должен 
заниматься только полити
кой, не поверилось, что это 
удастся. В наше время, ког
да обострились многие со
циальные проблемы, прийти 
к  людям с одной идеологи
ей — значит обречь себя на

неудачу. Идеология устаре
ла, закостенела как-то, Лю
дей сейчас больше убеж
дает экономика, четкие п е р 

спективы и реальные сдвиги 
сегодня.

Вы отнеситесь к много
численному отряду молодых 
руководителей, возглавив
ших труднейшие участки 
пои директоре В, Н. Дуе- 
ве. Многое изменилось на 
заводе, какова главная пере
мена!

— Мы приступили к ре 
шению вопроса о собствен
ности, Долгое время пустым 
звуком были слова-: рабочий 
— хозяин на заводе, Хозя
ин же должен быть не толь
ко членом коллектива, но и 
зависимым от предприятия. 
Аренда — вот выход, В, Я, 
Ду.ев планирует перевести 
на аренду весь завод, и в 
этом я — безоговорочный 
его сторонник. Надо дать 
людям возможность приоб
ретать акции, вкладывать 
средства в развитие завода, 
получать хорошие процен
ты с этого, иметь долю из 
прибыли, Другого пути я не 
знаю.

—  Дмитрий Михайлович, 
мы знаем из печати, что вы 
закончили Магнитогорский 
гориѳ-металлургичеекий ин
ститут, А как дальше скла
дывалась ваша судьба!

—Приехал по распределе
нию на Старотрубный завод. 
Пол год а работал помощни
ком мастера, Затем — м а
стером в третьем цехе, на
чальником смены, секрета
рем партбюро, зам. началь
ника, начальником цеха.

—  Уверенная пиния карье
ры в заводском масштабе, 
беть ли планы шагнуть еше  
выше!

— На .заводе — нет, Про
явить себя можно и на м е
сте начальника цеха, Чело
век я беспокойный, не то 
что днюю и ночую в цехе, 
но не могу и в праздник не 
позвонить. Тяжело пережи
ваю неудачи. Не люблю,

когда испытываю бессилие 
перед какой-либо пробле
мой.

— А удачи част® бывают!
— Позвольте ответить 

шуткой: первый день меся
ца — праздник. План вы
полнен—гора с плеч. Ну, а 
если всерьез, то убежден: 
не так уж  мало удач, в на
шей жизни, получил рабо
чий квартиру — удача, цех, 
несмотря на трудности, спра
вился с программой —■ то
же хорошо. Удалось сд ер 
жаться, спокойно разрешить 
острую проблему — удача,

—  Чт® главнее для пар
тийного работника, в просто
речье— аппаратчика!

—  Компетентность в поли
тике и экономике, общение 
е людьми, умение выслу
шать. Человечность с боль
шой буквы, ,

—  Недавне мы опублико
вали письмо, в котором го
ворится, что автор не могла 
пробиться по телефону ни к 
председателю горисполко
ма, ни и секретарю горко
ма...

— Понимаю, может быть 
такая ситуация. Но, мне ка
жется, в аппарате всегда 
должен быть человек на го
рячий случай, уполномочен
ный принимать меры. Отве
чать людям надо в любой 
ситуации, У меня приемные 
часы в понедельник с трех 
до пяти. Но я всегда гово
рю: если нужно, наболело, 
приходите в любое время,

—  Какая у вас семья, чем 
занимаетесь в свободное 
время!

— Жена работает на 
ПОЭЗРТО, двое детей, Хоть 
недостаточно, но стараюсь 
заниматься воспитанием. 
Люблю книги, увлекался ры
балкой. Нечасто удается 
порыбачить, но всякий раз с 
удовольствием, Может, пе
тому, что в беспокойной 
жизни лучшее лекарство — 
тишина,

беседу вела 
Г. ВАЖЕНИНА.

Кому 
еидеть 

за руном
Дележ машин нд пред

приятиях, если он проводит
ся недемократично, как пра
вило, оборачивается конф
ликтами. Учтя ошибки прош
лого, поступили на заводе 
комплектных металлических 
конструкций. Недавно сюда 
пришло пять «Москвичей». 
Они получены предприятием 
по прямым договорам за 
выполнение срочного заказа.

По решению нового соста
ва совета трудового коллек
тива завода было решено 
одну из машин выделить 
зам. директора по производ
ству П. Е. Горшкову за 
большой вклад в установле
ние деловых связей с заказ
чиками, одну передать СТК 
цеха готовой продукции, и 
три — СТК цеха № 1. Пусть 
решают сами, кому сидеть 
за рулем.

Почему именно в эти це
ха? Потому что транспорт
ный цех, ремонтно-инстру
ментальный и второй уже 
имели в недавнем прошлом 
подобную привилегию. Тай
ным голосованием выбирали 
рабочие будущего владельца 
машины, учитывая его мо
ральные и деловые качества. 
В цехе № 1 из пяти претен
дентов на машину останови
ли свой выбор на бригадире 
сварщиков Й, Веретнове, 
сварщике Ф. Зинатове и 
бригадире вальцовщихов 
С, Галате,

В. КУРГАНОВ.

А и а д е

17 И Ю Н Я -Д ЕН Ь ГАЗЕТЫ
Второй раз будет отмечаться День газеты, которой 

исполняется нынче 58 лет. «Под знаменем Ленина» ос
нована в июне 1931 года, теперь ее тираж  достиг 38560 
экземпляров.

1-7—18 июня первоуральцы будут отмечать День го
рода, и одним из его эпизодов будет праздник нашей 
газеты. Он начнется в 16 часов в субботу парадом ста
рых и самодельных автомобилей, шествием цирка
чей и зазывал, маленьких газетчиков, которые будут 
продавать праздничный номер «Под знаменем Ленина». 
А затем на стадионе спортклуба «Уральский трубник» 
начнется интересная программа, в которой примут уча
стие и герои газетных публикаций, и рабкоры, и пред
приятия-спонсоры праздника.

«Газета в жизни города», «Парад близнеиов-заголов- 
ков», «Пресс-центр «Экология» представляет», «Ж ивая 
газета» — вот несколько сюжетов массового праздника.

Ж елающих приглашаем принять участие в благотвори
тельной ярмарке-продаже изделий народных промыслов 
в фонд сооружения памятника первоуральцам, погиб
шим в Афганистане. «Шайтанский балясник» приглаша
ет победителей конкурса загадок, а  в фотоателье «Не
дели» вы можете сняться в роли киногероев либо пред
ложить свой оригинальный фотосюжет.

Конкурс на самую жалобную жалобу, на самую ин
тересную тему, беспроигрышная лотерея Первоуральске- 
го дефицита, подписка на газеты и журналы... Завер- 

. шится День газеты традиционным конкурсом силачей на 
приз «Под знаменем Ленина», который впервые был 
проведен в прошлом году.

Газета ждет встречи со своими читателями! Прихо
дите на праздник! Приносите с собой смелые мысли и 
оригинальные идеи, юмор и хорошее настроение!

Важнейшая проблема в нашей экономике — каче
ство.  На потерях от брака страна ежегодно теряет 
миллионы рублей. Как важно, чтобы каждый сегодня 
почувствовал ответственность за то, что он делает. 
Среди таких людей можно назвать В. Ф, Ряпосова, 
вальцовщика цеха № 3 Новотрубного завода. Его ра
боту отличает надежность высокой пробы.

Фото А. КАДОЧИГОВА.

РАССТРОЙСТВО

ОТ БЛАГОУСТРОЙСТВА
П О Ч Т А  Н ЕД ЕЛ И

76 ПИСЕМ И 18 ОФИЦИАЛЬНЫХ ОТВЕТОВ ПОЛУЧИ
ЛА РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ ЗА  МЙНУВШ УЮ  НЕДЕЛЮ .

Пожалуй, наибольший чи- риторий вокруг коллектив, 
тательский резонанс вызвала ных садов бьет И. А. Бара- 
работа Съезда народных де- хвостов: «Гаражный коопе. 
путатов в Москве. Эти от- рэтив №  5 захламил все во- 
клики нашли место в руб- крут нашего сада № 6. Рань- 
рихе «Прошу слова». Перво- ше люди здесь грибы собн- 
уралыіы делились своими рали, а сейчас один мусор, 
впечатлениями от выртупле- Почему-то это не волнует ни 
ний депутатов, «примеряя» работников санэпидстанции, 
их слова и решения Съезда ни общество охраны приро
ст жизни, проблемам города, ды». Жительница Талицы 
Есть среди писем и такие. Н. Тюленева обеспокоена 
г д е . впечатления от сегОд- судьбой водоема в поселке, 
няшней жизни общества, Некогда красивое место от- 
ожиданий и надежд на гря- дыха обезображено сломан, 
луздйе перемены переплета- ными деревьями, лепелища- 
ются с воспоминаниями, оби- ми от костров, кучами мусо. 
дами прошлых лет. Их нель- ра. «Исчезли росшие когда- 
зя читать без волнения. Эго то здесь в изобилии купаз- 
письма Р. Т. Новосельцевой, ки и медуницы! — воскли- 
ветеранов труда Трегубовой, цает автор письма. — Л ю -  
Кухаркиной, Вахрушева, ди. что мы делаем?» 
других. Но красной нитью А теперь несколько отве- 
во всех обращениях горожан тов, присланных руководи, 
в редакцию прослеживается телями в редакцию. JT. Гра- 
мысль, что к старому нас матчикова интересовалась, 
не повернуть, люди не хотят кто готовил проект, по кото
больше молча ' мириться с рому магазин «ВАЗзапчасть» 
недостатками. оказался внутри заселенного

И как подтверждение это- квартала. Главный архитек-
му та часть читаТеТьской Т°Р В- А- КУхта с° обЩил: _а часть читательской .̂По Пр 0екту предусматривав

Л а т ю ИзабылиДо°пооя лке*"во т ' рговли *  0К СДавно забыли о порядке во тттхтл « nin,A- - • - ма по согласованию с руко* 
Бодством исполкома измени.

щего жилнщцо-коммуналь- І а*начеНйе Пункта на Ма'  ___ . _ _ _ га-з-ин».

дворе жители дома Л"г 10 по 
улице 1 Мая, принадлежа-

ной конторе треста Уралтяж- 
трубегрой. Бесконечно про- Ветеран войны В. Ники-
водятся раскопки: то для  ре- форов пожаловался на води- 
монта теплотрассы или уст- теля автобуса четырнаяца- 
ранения аварии на вододро- того маршрута. Заместитель 
воде, то для прокладки ка- начальника пассажирского 
беля. И  никакая организа- автоатрадлриятия С. А. Ячме- 
ция не позаботилась о на- нев ответил, что бригаде во. 
ведении порядка на терри- дителей при подведении ито. 
тории. Об этом читаем в гов будет снижена оценка 
письме И . И. Крнвицкого. за качество работы.
«В конце прошлого года Налоследок хотелось бн

каШ1ТаІ І Нт°  Ремо^ иР°; р а с ск азал  о не совсем обыч-
-Аппгя ѵ т Л ' ѵ ном обращении в редакциюлоро, а у  -.ома т к и о та- ветерана труда А- С. Дере-

порЬ Редко^появляется у  нас вянк0' 91 год отожнл он на пор. редко появляется у на^ свете ^  еентябре прошлого

ГаЧаГ г Г ^ Г „ УЧшатСаТ: ^

ги б н ^Ч етен ы Г н аВсажТдения склоне жизни' И хотя не Й п ѵ Д м ь .  забывают Архипа Степано-
бтатчттроіѴ тва» вича лочь' Работники со-

Н еТолРько внешним обли- “ иаль™ ?
ком дворов и улиц озабоче- а сам ои материально обес-
х-.ѵ.., печеч ищет он старушку,
ны читатели. «Когда в на- ’
шем городе, наконец, по- Ним скоротать век. А. С . Де-

ревянко, несмотря на годы,
cnnam H eaeTj?писъме^ГУ Кпѵ- бодР- энергичен, ходит в ма.

газнны. Но пошаливает серд
це, страшно оставаться дома

спрашивает в письме С. Кру
това. — Ведь в выходные 
дни с детьми больше и пой- 
ти, некуда. Если не хватает 
средств, может, открыть спе
циальный счет, провести суб
ботники?» Что ж, мысль эта 
пришла в голову не одной д
С. Крутовой. 10 июня в пар. л °
ѴР. б ы л  о б ъ я в л е н  ГП ПП ТГКЛЙ Г Р  .

одному. Нет в нашем горо
де службы знакомств, не 
печатаем и мы таких объ
явлений. Но на этот раз 
очень захотелось помочь че- 

А кто откликнется 
пусть прін-ке был объявлен городской 

субботник по наведению чи- илй напишет в Р6* 3* '
стоты и порядка.. ц

Тревогу о загрязнении тер* С, КОСТАЛЪГИНА*



В СЕССИЯ ГО РО Д С К О Г О ----
СОВЕТА НАРОДНЫ Х ДЕПУТАТОВ

В минувший четверг во Дворце куль
туры и техники «Строитель» состоялась 
10-я сессия городского Совета народных 
депутатов (20 созыва] с повесткой дня:

Первым на трибуну поднялся председа
тель исполкома Билимбаевского поссовета 
Ю. Ф. Рублев:

— В январе Билимбай отметил 255 лет 
со дня основания.

В настоящее время это поселок город
ского типа, занимающий площадь 1150 
гектаров, на которой проживают 6837 че
ловек. Промышленные предприятия посел
ка работают стабильно, но жилищное 
строительство ведется слабо, медицинское 
обслуживание не соответствует современ
ным требованиям, нет детского стациона
ра, аптеки. Обе школы перегружены, тре
буют расширения площадей. В поселке — 
шесть дошкольных учреждений, клуб. Дом 
культуры, стадион, три спортзала, две 
библиотеки, три комплексных приемных 
пункта.

На территории поссовета расположены 
предприятия:

Билимбаевский экспериментальный за 
вод строительных конструкций и деталей,
выпускающий строительные металлоконст- 
рукции, оснастку' для Ж Б И  и средства 
малой механизации для строительных ор
ганизаций Минлеспрома. Д ля населения 
изготавливают металлические гаражи, во
рота и различные емкости.

Завод термоизоляционных материалов с 
годовым объемом продукции 4192 тысячи 
рублей, после реконструкции в 1992 году 
он увеличится до 12 миллионов рублей. 
Ежегодная прибыль — 900— 1200 тысяч 
рублей. Но, вкладывая миллионы на ре
конструкцию, завод ТИМ ни рубля не 
вложил в социальное развитие поселка. 
Считаю,’ что нужно поручить предприятию 
в 1989— 1990 годах сделать пристрой к 
школе и аптеку.

Химлесхоз добывает живицу, изготавли
вает пиломатериалы, занимается лесозаго
товками.

Билимбаевский рудник рудоуправления 
ведет добычу и переработку доломита — 
855 тысяч тонн, известняка — 630 тысяч 
тоня, щебня — 30 тысяч тонн.

Швейный цех занимается пошивом дет
ской одежды из хлопчатобумажной ткани.

Райпо по количеству посадочных мест в 
столовых и по торговым площадям укла
дывается в нормативы. Но более полови
ны магазинов построены до революции. 
Столовые строят предприятия и только 
для своих рабочих. В этом году будут 
сданы новые столовые для рабочих хим- 
лесхоза, завода ТИМ, швейного цеха. Но 
для  открытой сети райпо не строит сто
ловые. Не строит оно и жилье для себя, ' 
этим объясняется здесь текучесть кадров. 
Не участвует райпо в долевых вкладах в 
строительство АТС, больницы.

В этой пятилетке по Билимбаю пост
роено жилья: БЭ ЗСК иД  — 60-квартирный 
дом, поссовет — 60-квартирный дом, ТИМ 
•— 90-квартирный дом, пос. Доломитовый 
•— два дома по 36 квартир. Но програм
ма «Жилье-2000» не дает права на этом 
уоиокаиваться. В настоящее время в спис
ках на жилье стоят: в поссовете — 131 
человек, на БЭ ЗСК иДе — 244, на ТИМе 
— 113, в химлесхозе — 40, на руднике — 
151, в райпо — 53.

Всего 742 человека, в том числе вете
ранов войны — 64, многодетных — 55. 
БЭ ЗСК иД  до 2000 года планирует по
строить 68 квартир с приусадебными уча
стками и постройками и три 60-квартир
ных дома, кроме того, благоустроить три 
8-квартирных дом а.

Завод ТИМ планирует построить 90- 
квартирный дом в 1990 году, 60-квар
тирный — в 1993 году, 40 благоустроен
ных коттеджей с приусадебными участка
ми хозспособом и шесть индивидуальных 
домов. Кроме того, в 1995 году планиру
ется построить детский комбинат на 140 
мест.

Билимбаевский рудник в следующей 
пятилетке планирует построить два дома 
по 36 квартир.

Химлесхоз в 1990 году — 33-квартир
ный дом, на 13-ю пятилетку выделено ему 
500 тысяч рублей. На долевом участии с 
БЭЗСКиДом построят детский комбинат 
на 140 мест.

Д ля решения жилищной проблемы об
ращ аемся к горисполкому с просьбой 
ежегодно строить в поселке до 2000 го
да не менее 60 квартир.

В Билимбае есть больница на 60 коек, 
поликлиника на 150 посещений в с&ену, 
на всех предприятиях медпункты и аптека. 
Кроме билимбаевцев эти медицинские уч
реждения обслуживают жителей поселка 
АРЗ, совхоза «Витимский», Крылосово и 
всех прилегающих деревень, то есть еще 
12 тысяч человек. Взрослое население мы 
еще можем госпитализировать, но детей

и Витимского еесьен^го Советов народ 
ных депутатов, трѵдовых коллективов, 
предприятий, учреждений по социально-

приходится везти в Первоуральск, так как 
здание детского стационара находится в 
аварийном состоянии. Такая же участь 
через год-другой ждет и взрослое населе
ние.

Разговоры о строительстве больницы ве
дутся уже две пятилетки. Готов проект 
больничного комплекса, но о начале стро
ительства вопрос пока не решен. Аптеку 
завод ТИМ нынче не построил, хотя и 
обещал. Билимбаевны вынуждены за трех
копеечным лекарством ездить в Перво
уральск. Эти вопросы должны быть реше
ны немедленно.

Реконструкцию и ремонт обеих школ 
решено провести в 1990— 1992 годах. В 
следующей пятилетке запланировано стро
ительство восьмилетней школы в Доломи
товом.

По разработанной продовольственной 
программе БЭЗСКиДу до 1995 года 
выделено 733 тысячи рублей. Эти средст
ва планируется вложить на долевых на
чалах с трестом Уралтяжтрубстрой на 
разработку земли, строительство животно
водческих помещений. Если все это будет 
выполнено, то в 1992 году на каждого 
работающего получим 15 килограммов мя
са, а в 1995 — 25.

Администрация и профком БЭЗСКиДа 
выделили рабочим землю под огороды, 
ромогли вспахать, обеспечили транспор
том, по заявкам трудящихся будут заку
пать поросят и телят.

Завод ТИМ заключил договор с объеди
нением «Чусовское» Главсредурадстроя на 
доЛевых началах и в 1991 году плани
рует получать по 20 килограммов мяса на 
работающего,. Завод такж е оказывает по
мощь своим трудящимся в приобретении 
скота.
Пример по выполнению Продовольствен

ной программы показывает химлесхоз. Он 
взял шефство над совхозом «Долматов
ский» в Курганской области и в скором 
времени обеспечит своих трудящихся мя
сом по 45 килограммов на человека. Нын
че построена дополнительно теплица на 
500 квадратных метров, а в 1991 году 
планируется построить коровник стоимо
стью 320 тысяч рублей.

Уже сейчас химлесхоз продает излишки 
молока, мяса и поросят населению. Если 
бы вопрос о земле для расширения сви
нарника был решен полтора года назад, 
то уже сегодня билимбаевцы не ездили 
бы за поросятами на базар. Этот же са
мый вопрос райпо не может решить уже 
год.

Билимбаевский рудник полтора года не 
может добиться выделения трех гектаров 
земли под коллективные сады.

По личному подворцю количество круп
ного рогатого скота пока стабилизирова
лось: в 1988 году — 497, в 1989 — 548, из 
них коров соответственно /'— 305 и 316.

На берегу Билимбаевского пруда распо
ложены базы отдыха и пионерские лагеря 
Новотрубного завода, треста Востокметал
лургмонтаж. опытно-экспериментального 
завода радиотелевизионного оборудования, 
горпищеторга, горпромторга. Канализации 
нет нигде, только выгребные ямы, по
этому справедлива тревога жителей по 
поводу загрязнения пруда. Считаю, что 
всем предприятиям надо собраться вместе, 
чтобы решить этот вопрос. И не далее, 
как в этом году.

Необходимо срочно реконструировать 
плотину. Эту работу придется делать на 
долевых началах предприятиям Билимбая 
и Первоуральска. Только сомневаюсь, что 
предприятия Первоуральска будут выпол
нять решения Билимбаевского поссовета.

Всего в этом созыве было принято 75 
наказов и столько же поступило предло
жений от депутатов и избирателей.

Затем депутаты заслушали доклад 
председателя исполкома Битцмского сель
ского Совета Л. И. Перминова:

— На территории сельсовета расположе
но’ восемь населенных пунктов: Битим
ка, поселок АРЗ, деревни Крылосово, Ко
новалово, М акарово, Извездная, Черемша, 
Хомутовка, три завода, один совхоз. Про
живают здесь 3911 человек, из них в де
ревнях только 4(19 человек. Тенденция к 
уменьшению численности деревенского на
селения сохраняется. Медицинское, тор
говое и культурно-бытовое обслуживание 
оставляют ж елать лучшего.

На территории сельсовета три детских 
<ада по 140 мест. Но этого уже недоста
точно: нужно устроить еще 108 детей А 
строительство детского сада запланирова
но только на Крылосовском заводе и то 
в 1993 году.

Витимский Дом культуры давно уже 
стал притчей во язьшех, находится он в 
подвальном помещении с вечно неисправ
ной канализацией. Старый Дом культуры 
сломали в 1975 году. Речь о строительст
ве ведется несколько лет: то тресту
Уралтяжтрубстрой не нравится проект, то 
нет нужных материалов. Сейчас вопрос 
упирается в то, что в котельной совхоза 
не хватает тепла. Не на уровне у нас и 
медицинское обслуживание. В Битимке из 
трех медработников осталось двое, а ес
ли пациенту прописаны процедуры в би- 
лимбаевской поликлинике, то это связано 
со многими неудобствами: после прогрева
ния в физкабинете приходится ждать ав
тобус на остановке. Особенно плохо жи
телям Черемши. Эта деревня находится в 
стороне от тракта, автобус ходит всего 
три раза в день, и заболевшему человеку 
трудно лечиться. В существующих мед- 
пукта;; не хватает необходимого оборудо
вания, да и площади их малы. Но только 
один Крылосовский завод запланировал 
строительство медпункта.

На территории сельсовета десять мага
зинов, из них нормально оборудованы 
только в поселке авторемзавода. Если 
совхоз «Витимский» и Крылосовский за
вод запланировали строительство новых 
магазинов, то как же быть жителям Ко
новалово. Макарово, Черемши? Им-то кто 
построит?’Райпо, судя по всему, не соби
рается этого делать.

Сегодня в очереди на жилье на пред
приятиях и в сельсовете стоят 319 чело
век. Из 45 тысяч квадратных метров

жилья благоустроенного только 18.5 ты
сячи. Эти проблемы решатся с пуском на
порного коллектора в очистные сооруже
ния Билимбая и с проведением газопро
вода. И здесь нам тоже необходима по
мощь горисполкома.

Выполнение программы «Жилье» не на 
всех предприятиях идет одинаково. КИЗ 
из запланированных на эту пятилетку двух 
^Очквартирных домов один уже построил, 
намечает и второй. УЗТИ из ‘150 запла
нированных квартир пока сдал только 18. 
А РЗ такж е отстает. Совхоз «Витимский» 
из 1460 квадратных метров по плану 
построил 1200.

Ж ители де.ревень, особенно пожилые, 
жалую тся на то, что покосы далеко, мно
гим ходить уже не под силу, хотя скот 
держ ать еще в состоянии.

А как обстоит с организацией подсоб
ных хозяйств на наших предприятиях? У 
А РЗ на долевых началах есть подсобное 
хозяйство в Таватуе. УЗТИ собирается 
вести подсобное хозяйство вместе с хим- 
лесхозом. И только на Крылосовском за 
воде еще никак не могут с этим опреде
литься.

В этом созыве было принято от изби
рателей 45 наказов: 34 адресовано депу
татам сельсовета, 11 —■ депутатам горсо
вета. Из 34 наказов выполнено 22, из 
11 — три. Если раньше предприятия 
еще находили деньги на выполнение 
наказов, то с переходом на хозрасчет у 
них появились удобные отговорки: нет 
денег или вопрос нужно 'вынести на совет 

. трудового коллектива. Если в заводских 
поселках хоть что-то делается, то с бла- 

; гоустройством и водоснабжением дере
вень — прямо беда. У сельского же Со
вета нет денег, оттого и престиж его в 
глазах населения крайне низок.

Обсуждение докладов перенесли на вто
рую половину дня, а депутаты, разделив
шись по комиссиям, поехали на пред
приятия Билимбая и Битимки. Но, к со
жалению, этот выезд, иначе как ознакоми
тельным охарактеризовать нельзя: в те
чение менее чем полутора часов депута
там нужно было успеть встретиться с 
трудящимися, пообедать и вернуться об
ратно. Именно об этом сказал у «свобод
ного микрофона» депутат А. М. Рапаце- 
вич:

— Если мы рассматриваем сегодня во
просы социального развития Билимбая и 
Битимки, так и н^до было сессию про
водить в Билимбаевском Доме культуры. 
Наши две комиссии, например, съездили 
бесполезно. Так ни с кем и не удалось 

, встретиться, посмотреть, чем кормят в 
столовой, чем торгуют в магазинах. Мое 
мнение: сессия слишком заорганизована
и в то же время плохо подготовлена. Ту 
тысячу рублей, что потратили сегодня на 
автобусы, лучше бы ветеранам отдать.

Вместе с членами комиссии по жилищ
но-коммунальному хозяйству побывала на 
встрече с рабочими авторемзавода. На их 
вопросы отвечал .председатель гориспол
кома А. Ф. Бунаков Что же больше все
го волнует рабочих? Самый больной воп
рос—строительство рядом с поселком АРЗ 
і овой асфальтовой установки.

— Асфальт городу, конечно, нужен, — 
говорит председатель депутатской груп
пы поселка авторемзавода Т. С. Сороки
на. — Но поймите и нас тоже. На ма
леньком клочке земли, где стоит наш по
селок из нескольких многоэтажных домов, 
на каких-то двух квадратных километрах 
три экологически вредных предприятия: 
завод ТИМ, склад которого на бывшем 
футбольном поле, УЗТИ — мимо него без 
противогаза уже нельзя проходить, Кры
лосовский известковый да еще бензозап
равка. Чем мы дышим? Не осталось зе
леного клочка земли, чтоб детей выпустить 
поиграть, а ведь еше недавно мы у себя 
под овнами землянику собирали. Да мы 
скоро к вам в  город отдыхать ездить бу
дем.

Откровенно .говоря, из ответов предсе
дателя горисполкома так и не стало ясно, 
принято ли уже решение исполкома о 
строительстве асфальтовой установки или 
пока это наметки. Лишь потом стало из
вестно, что такое решение за номером 
361 было принято 29 сентября прошлого 
года.

Во второй половине дня, по возвращ е
нии депутатов, началось обсуждение до
кладов. Директор БЭЗСКиДа И. Т. По- 
слухаев высказал предложение: вместо
запланированного единого магистрального 
газопровода вплоть до Кузино, которого, 
по мнению Ивана Тихоновича, еще двад
цать лет не дождаться, построить два от
дельных — для Билимбая и Битимки.

Важный во-прос поднял в своем выступ
лении депутат Билимбаевского поссовета, 
член исполкома, директор хвмлесхоза Н. И. 
Копылов. Н.ужяа ли первоуральцам ме
бель? Конечно же, нужна. Многолетние 
очереди в мебельных магазинах — крас
норечивое то м у  свидетельство. Террито
риальное объединение. «Свердлеспром» оп
ределило химлесхозу строительство цехов 
корпусной мебели. Вот бы горисполкому 

, ухватиться за это и начать строить на 
паях фабрику. Так нет же, никак не мо
гут выделить землю под строительство. 
Если бы все получилось, то город в те
чение двух лет решил бы некоторые проб, 
лемы с мебелью.

Директор Крылосовского завода Н. Ф. 
Воевода го-ворил о том, что в их рабочем 
поселке- не решены многие социальные 
вопросы: школа только начальная, до
школьных учреждений не хватает, клуба 
нет, бани нет, телефоны не работают. На 
территории двух соседних Советов — че
тыре предприятия. Пора бы подумать о 
строительстве на паях пионерского лагеря.

На сессии выступил генеральный дирек
тор объединения «Свердловокстроймате- 
риалы» В. Г. Сиваш. Он обратился к 
сессии с двумя предложениями: рас
смотреть и утвердить генеральный план 
.развития ТИМа, в продукции которого 
остро нуждается область и прежде всего 
«Средуралстрой», иначе социальное раз
витие территории будет заторможено. . С 
учетом перехода областр на региональный 
хозрасчет принять решение о слиянии 
БЭЗСКиДа, УЗТИ и завода ТИМ в одно 
предприятие, так как наличие в одном 
поселке трех автономных небольших пред
приятий экономически нецелесообразно. 
Это предложение уже обсуждалось, под
держ ано горкомом партии, но пока бой
котируется министерствами. Исполкому 
нужно определить свою позицию в этом 
вопросе. Он высказал мысль такж е о 
слиянии Билимбаевского поселкового и 
Витимского сельского Советов. Это пой
дет только на пользу социальному разви
тию территории.

Заведующий отделом культуры М. А. 
Хусаенов просил горисполком оказать 
поддержку совхозу «Витимский» и К И Зу 
в строительстве клубов. Он говорил так
же о необходимости восстановить и со
хранить историко-архитектурный облик 
Билимбая, где много уникальных зданий.

О резком сокращении лимита подряд
ных работ на селе говорил директор сов
хоза «Витимский» Л. П. Чуркин. Что тол
ку принимать решения, если все равно они 
не выполняются? Горисполкому необходи
мо создать комиссию и проверить все ре
шения, начиная с 1986 года. Как не
обходимо проконтролировать выполнение 
решений нынешней сессии. Несмотря на 
работоспособность председателей исполко
мов Билимбаевского поселкового и Ви
тимского сельского Советов Ю. Ф. Рубле
ва и Л. И. Перминова, на их огромное 
желание облегчить жизнь людей, без по
мощи горисполкома многие вопросы они 
не смогут решить.

На сессии первым заместителем предсе
дателя горисполкома избран С. И. Лепа- 
ловский, председателем городского коми
тета по охране природы — В. Г. Кадочни
ков и заведующей городским отделом 
ЗАГСа — Н. Г. Брылякова.

О. СТАРОСТИНА.

«О работе Билимбаевского поселкового МУ развитию территории».

СОЦИАЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ 
РЕШАТЬ КОЛЛЕКТИВНО
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■  ВЕРНОСТЬ КОЛЛЕКТИВУ

Б. С. Фокин пришел на «Хромпик», когда пред
приятие было одним из престижных в городе. Сей
час мы понимаем, сколько мужества требуется лю
дям, работающим во вредных условиях. Фокин верен 
«Хромпику», добросовестно трудится в третьем цехе 
слесарем по ремонту оборудования. Борис Сергеевич 
награжден орденом, он секретарь партийной ор
ганизации цеха, рационализатор.

На снимке: Б. С. Фокин.
Фото В. ЗОТОВА.

Ш ЕСТЬ МНЕНИЕ

ВЫГОДА ОБЩАЯ
С переходом предприятий 

на хозрасчет наши совхозы 
лишились в лице шефов дар
мовой рабочей силы. Я по
думал и решил предложить 
вот что: согласен безвоз
мездно убрать необходи
мое мне на год количество 
картофеля на совхозном по
ле обычным дедовским ме- 
то іом  (лопатой), сразу за
платить совхозу за него на
личными деньгами по госу
дарственным розничным це
нам и тут же с поля увезти 
его личным транспортом в 
свою яму для хранения. Р а 
зумеется, от совхоза мне 
нужна квитанция, чтобы ра
ботники милиции не приня
ли меня за вора. Что лично 
мне это даст? Во-первых, 
буду иметь всю зиму до сле

дующего урож ая запас 
стандартного, не битого мно
гочисленными перевалками 
картофеля, не придется весь 
год бегать по магазинам с 
авоськой. Городским вла
стям пе потребуется вклады
вать деньги в строительство 
овощехранилищ, сократятся 
затраты на перевозку, убор
ку, хранение. Так что город 
тоже останется в выигрыше. 
Хотел бы прочитать на 
страницах городской газеты 
в ответ иа свое предложе
ние мнение руководителей 
совхоза «Первоуральский». 
Уверен, что меня поддержат 
многие первоуральцы. Тема 
эта важная, и обсудить ее 
надо всем миром.

В. ИВАНОВ, 
читатель.

■  ДОМАШНИЙ СОБЕСЕДНИК
— К сожалению, наши ап

теки действительно не могут 
обеспечить все запросы, хо
тя принимаем ежегодно око
ло четырех тонн лечебного 
сырья. Потому советуем на
селению самим заняться за
готовкой трав. Растительный 
мир Урала богат и разнооб
разен. Только в нашем райо
не произрастает более трид
цати наименований лекарст. 
венногр сырья. Среди них 
брусника, ’ мать-и-мачеха, 
подорожник, крапива, зверо
бой, душица, шиповник, ря
бина. боярышник...

— Но, наверное, не все зна
ют, как и когда собирать 
лекарственное сырье...

Консультацию можно 
получить в любой аптеке. 
О некоторых растениях 
расскажу сегодня. Почки
сосны собирают только с бо
ковых веток в период набу
хания, когда они только 
тронулись в рост, но еще не 
успели распуститься и кро
ющие чешуйки их только 
прижаты. Листья брусники

собирают, не повреждая ра
стения, весной до цветения 
или осенью после созревания 
плодов. Траву душицы, зве
робоя, пижмы, пустырника, 
тысячелистника собирают в 
период цветения, срезая вер
хушки длиной до 20 см. Су
шат травы в тони на возду
хе или на чердаке при хо
рошем проветривании. З а 
готовка этих растений при
ходится на весенне-летний 
период, осенью созревают 
плоды, корни.

Заготовка и сдача лекар
ственного сырья в аптеки— 
миссия благородная, да и 
общение с природой и взрос
лым, и детям—незаменимое 
удовольствие. Только необ
ходимо помнить, что делать 
это надо бережно: не вытап
тывать растения, не выры
вать их с корнями и обя
зательно на каждый квад
ратный метр оставлять по 
три-четыре крепких и хоро
ших для восстановления за 
рослей.

— Ольга Михайловна, как

В 17 цехе Новотрубного завода в начале этого года 
прошел слух о переходе на арендный подряд. Слух, 
надо сказать, был небеспочвенный. О необходимости в 
цехе аренды в «Уральском трубнике» и городской газе
те писала начальник заводского отдела научной орга
низации труда и зарплаты В. В. Крапивина.

Прошли месяцы, но в цехе ничего не изменилось. Се
годня рабочие, как я понял, уже мало верят тому, 
что эти изменения вообще когда-либо произойдут.

, 'к к  *
Решил подробнее пойнте с-кой выгодой внедрить арен- 

ресоваться, как же обстоят ду. Ведь работа по принци- 
в цехе дела с арендой. На- пу «Бери больше — кидай 
чілыііік техбюро Б А Роль дальше» уже не подходит 
(он же секретарь партийной Как не подходит в новых ус- 
организации) в разговоре со ловиях организация груда 
мной рассказывал, как заин- по принципу пресловутого 
терссованно цеховое руко. «вала» И все-такн некото- 
водство встретило идею о рая горечь, от встреч с уп
внедрении арендных отноше
ний.

— А не слишком ли долго 
занимаетесь подготовкой?

равленцами осталась Преж 
де всего потому, что в стра
не уже есть трудовые кол
лективы, которые в полном

-  Долго? Нет. Вопрос ™ставе перешли на аренду.
Ьолее того, многие из них

=Ш А РЕН Д А : ТРУДНЫ Е Ш АГИ

КОГДА ЛЕД 
ТРОНЕТСЯ?

№ 17 и предприятием. Он выпустил для Новотрубного 
предусматривает, в частно- завода в марте для нужд 
сти. что цеховой коллектив завода 174 тонны различно- 
с 1 января 1990 года на про- го литья. На сторону же его 
тяжении девяти лет аренду- было отправлено 1262 тонны 
е'т у предприятия соедства (63,1 процента от общего 
производсФва При этом, как выпуска).. Почти такая же 
видно из текста, цех может картина по инструменту, тк>- 
самостоятельно использовать бингам. Получается, что 
все полученные доходы, в большую часть продукции 
его распоряжении остается литейщики реализовали за 
полностью и фон д оплаты пределы предприятия я лишь 
труда Кстати, в одном из 30 процентов осталось на 
пунктов оговорено, что сам заводе. Примерно такое же 
договор заключается на ос- положение по другим меся- 
нове добровольности, полно, дам. Что получается? Арен-

тщ ателыю  изучается.
А что думает по этому по

воду начальник цеха В В
даж е план в свое вчемя не 
выполняли. Значит, если за-

Чирков? По его словам, суть хо™ть- можно ускорить эту
1 J г» о  Г \г\т  \ ’

арендного подряда сейчас
основательно изучается ад
министрацией завода. Гото-

работу.
Помнится, «Социалистиче

ская индустрия» писала

го. равноправия сторон.
«Добровольность, полное 

равноправие» предполагает 
существенную деталь: рабо
чие, как минимум, должны 
знать, что представляет из
себя

ла выгодна цеху! А заводу? 
Вот злесь-то. по-моему, и 
сохраняется главная пробле
ма: нет обоюдной заинтере
сованности.

Мне говорили: е внелре-
аренда. какие несет нием аренды цеховой поя

вится проект договора меж- Московской фабрике «Осво- 
дѵ коллективом цеха и пред. божделшый труд», где новые 
приятием, для чего подклю- условия существуют с этого 
чили Свердловский институт года. Показатели отличные, 
народного хозяйства. Об причем не только экономи- 
ареиде в цехе № 17 беседо- ческие. Сегодня зарплата ра- 
вал со многими специалиста, бочих составляет в среднем 
ми заводоуправления. На- 500 рублей. И это при том, 
чаяьнику планово-экономиче- что фабрика полностью рас- 
ского отдела И. М. Гупько, считалась со всеми договор- 
начальнику отдела научной ными обязательствами: пере
организации труда и зара- числила в бюджет без ма- 
ботпой платы В. В. Крапи- лого 70 процентов прибыли 
виной, другим задавал все да «отстегнула» родному ми- 
тот же вопрос: устраивают ннстерству положенные про-
ли их темпы развития на за- центы. Будет ли такая кар- 
воде арендных отношений? тина с арендой на Ново- 
«Хотелось бы быстрее, — трубном? Судить не берусь, 
слышал, как правило, ответ, покажет время. В любом 
— Но вы сами понимаете: случае для достижения хо- 
дело новое, и торопиться не роіпих результатов должны

быть выработаны стабиль
ные' нормативы, чего пока 
нет. Вот чем, на мой взгляд, 
надо заняться в первую оче
редь.

Но вернемся к договору.

вот с инфор- лектив вполне может спра-

стонт».
Да, в Первоуральске но- 

вотрубникн являются пионе
рами этого начинания. По
нятна озабоченность руково
дителей по поводу того,
как правильно, с экоиомиче. составленному между цехом

она плюсы. А
мированностью дела в цехе виться с больпгим количест- 
обстоят из рук вон плохо. В вом заказов как на сторо- 
этом отчетливо убедился Да ну, так и для своего прел- 
что рабочие! Д аж е мастера, приятия. Но это етанет воз- 
начальники участков доволь- можным лишь тогда, когда 
но смутно представляют, из люди ощутят реальность не
чего складываются арендные вой формы организации тру- 
отношения. «Начальство зна- да, материальную заинтере- 
ет». — слышал я при таких совэнность. Вот еше один 
встречах. Невольно думаешь аргумент в пользу широкого 
о том. что и партбюро цеха, экономического «ликбеза», 
и профком не слишком за- Первые шаги всегда труд- 
кимались все это время ны. А реальгый путь один: 
разъяснительной работой, обеспечить инициативе ши- 
При таком положении на- рокѵю поддержку, и лед 
стоящ ая аренда вряд ли по- тронется, 
лучится. „

П. Ш ЕВЕЛЕВ,
Теперь обратимся к «чи- нештатный

стой» экономике. Цех № 17 корреспондент.
* * *

ОТ РЕДА К Ц И И . Как мы узнали от начальника цеха 
№ 17 В. В. Чиркова, внедрения арендного подряда в 
ближайшее время здесь ж дать не приходится. «Не го
товы расчетные цены на продукцию», — объяснил он. 
Интересно, а когда же все-таки ситуация прояснится? 
Или на собраниях литейщикам по-прежнему предстоит 
выслушивать от адмнистрации одни обещания?

ЗАБОТА НЕ НА СЛОВАХ
В) ВНИМАНИЕ: ОПЫТ

Хорошее, нужное дело 
организовано в тресте Урал
тяжтрубстрой. Год назад 
детский сад № 108 из
обычного стал са-наторным. 
Трест пошвл на дополни
тельные расходы и выделил 
не предусмотренные штат-' 
ным расписанием ставки: 
двух врачей, четырех м ед 
сестер, массажиста, тренера 
по плаванию. Питание с 93 
копеек повышено до рубля 
41 копейки. Дети пьют ми
неральную воду, ходят в 
сауну. «За год значительно

удалось снизить заболе
ваемость», — г о в о р и т  
Т. Татаурова, инспектор по 
детским садам треста.

В детском садике № 103 
теперь также работает мас
сажист, тренер по плаванию 
и лечебной физкультуре. 
Здесь проводятся необходи
мые процедуры с детьми, 
имеющими нарушения осан
ки и заболевания опорно
двигательного аппарата. По
мощь оказывает детская по
ликлиника, выделяет для

консультаций своих специа
листов.

Профком треста выделил 
инструктора по физкульту
ре, который в дошкольных 
учреждениях строителей 
проводит соревнования сре
ди малышей, спартакиады. 
Создан клуб «Крепышом», 
объединяющий воспитате
лей, родителей и детей. Ве
черами на детских площад
ках слышны звонкие р е 
бячьи голоса: то идут весе
лые состязания между

семьями, то езда на вело
сипедах.

Впервые в тресте будет 
организован заезд  в профи
лакторий родителей вместе 
с детьми. Здесь же можно 
оставить малыша под при
смотром воспитателя. Все 
указанные меры приняты с 
одной целью: укрепить зд о 
ровье малышей. Подобный 
опыт нужно распространить 
как можно шире в нашем 
городе.

В. ГУБАЧЕВ.

ЛЕСНАЯ
АПТЕКА

Особой популярностью пользуется сегодня фи
тотерапия, то есть лечение травами. Но многие 
сетуют на отсутствие растительного сырья в ап
теках. Почему? На этот и другие вопросы мы 
попросили ответить заместителя заведующей цент
ральной аптекой № 70 О. М. Краснову.

вы уже сказали, половину 
лекарственного сырья заго
товляют школьники. Это что, 
в обязательном порядке?

— Уже около двадцати 
лет в Свердловской области 
проводится конкурс «Зеле
ная аптека» по сбору лекар
ственных растений среди 
пионерских и школьных кол. 
лективов. Мы заключаем с 
ними договор. Так, в прош
лом году учащиеся сдали 
1802 килограмма. Призовые 
места заняли коллективы

школ № 1, 7, 10. Они полу
чат грамоты областного ко
митета ВЛКСМ и денежные 
премии. Хорошо справились 
с планом ребята школ № 3, 
11, 17, 20, 40, активности 
проявили ученики из школ 
№  6,. 8, 35.

— А ребят обучают пра
вилам заготовки лекарствен
ного сырья?

— Работники аптек прихо
дят в школы и проводят с 
детьми соответствующие бе
седы, оставляют им проспек

ты. На заготовку, как пра
вило, школьники выходят с 
преподавателями биологии.

—В городе не совсем бла
гоприятная экологическая 
обстановка, а дети наверня
ка собирают травы в черте 
города?

— Нельзя собирать лечеб
ное сырье вблизи дорог, про
мышленных предприятий. 
Поэтому лучше делать заго
товку-в лесной зоне.

— К нам обратилась чи- 
т а т е л ь н н ц а  М. Плашен- 
ксва, которая хотела лекар
ственное сырье сдать в апте
ку, но его не приняли. По
чему?

— Не все лекарственные 
растения берутся аптеками, 
так как многие, применяе
мые в народной медицине, 
не используются в научной. 
К тому же некоторые зане
сены в Красную книгу. По
этому желающие помочь в 
заготовке лекарственного 
сырьячпрежде должны полу
чить консультацию в аптеке.

— И в  заключение нашей

беседы прошу дать приемле
мый для всех рецепт приго
товления отвара в домашних 
условиях.

— Можіно предложить ви
таминный чай, он полезен 
всем, ибо повышает сопро
тивляемость организма к ин
фекциям, улучшает обмен 
веществ. Итак, взяв по пол
стакана плодов шиповника 
и черной смородины или в 
том же количестве плодов 
шиповника и рябины обык
новенной, приготовить отвар: 
один стакан смеси заварить
2 стаканами кипятка и 10 
минут прогревать в паровой 
бане, настоять 4 часа,
процедить через марлю и
принимать по 0,5 стакана 2—
3 раза в день. Таким же 
способом можно пригото
вить аналогичный по дейст
вию чай из 7 частей ряби
ны обыкновенной и 3 частей 
крапивы. Такие чаи полезны 
и детям, и взрослым.

Беседовала
В. ДЕМИДОВА.
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■  ЛЕТО ПИОНЕРСКОЕ

СКУЧАТЬ НЕ ПРИШЛОСЬ
Прм школе №  \7  органи- 

зееан городской яагер»? от
дыхе длч детей Первая 
смена § света»* £7 человек 
была приглашена в клуб им. 
Ленина производственного 
объединения «Хромпик», где 
мы провели для них «Музы
кальный час». Оба отряда 
«Дружба» и «Винни-Пух» 
участвовали в разучивании 
новых танцев, пели люби
мые песни, играли в различ
ные игры. А чтобы мальчи

ки и девочки бы стрее сдру
жились. «ознакомились, про
вели для них экспресс-ин
тервью «Знакомство».

«Музыкальные часы» с ув 
л екат ел ьн ы ми протрем .м а м и 
мы будем проводить с от
дыхающими в городском 
пионерском лагере два раза 
в неделю.

О  ЗЫРЯНОВА, 
зев, детским 

свитар^м клуба 
им. В. И. Лечима

ПЕНЗЕНСКАЯ ОБЛАСТЬ. На равнинном междуречье 
Волги и Дона в окружении зеленых дубрав стоит ста
ринное село Тарханы, переименованное в наши дни в 
Лермонтове Здесь будущий поэт воспитывался ѵ бабуш
ки своей С А. Арсеньевой. Ныне на территории усадь
бы Лермонтовский музей-заповедник. Взятые под охрану 
государства, давно обрели первоначальный вид двух- 
?гз'«ннй особняк, домовая церковь, парк. Зимой и ле
том едут сюда люди не только из ближних городов и 
сел, но и почитатели творчества М. Ю. Лермонтова из 
разных концов страны,

к 175-летию со дня рождения поэта, ноторое отмеча
ется в нынешнем году, в Тарханах обновлены основные 
постройки, пповедена реконструкция часовни, нуда с. 
Кавказа был перевезем прах поэта

На снимке, дом бабушки поэта Е. А, Арсеньевой в 
Лермонтовском музее заповеднике.

Фото Р. КОЗЬМИНА. Фотохроника ТАСС.

И ЧТО ДЕЛ А ТЬ В САДУ

Н АСЕКОМЫЕ-  
ДРУЗЬЯ И ВРАГИ

Понятна неприязнь садово
дов к насекомым. Столько 
труда положено, только и 
ждать, урожай. Да появля
ются непрошенные «гости», 
которые то листья подъедят; 
то сгубят бутоны или на 
плоды набросятся. Немудре- 

. но, что любые ползающие 
или летающие насекомые 
принимаются за врагов, и их 
стараются уничтожить.

Конечно, многие действи
тельно наносят немалый 
урон урожаю. Но среди них 
попадаются наши друзья, 
которые очень старательно 
поедают вредителей. Б а 
бочки либо наносят вред, 
л и ф  нейтральны. Так что 
война с ними оправдана. А 
вот среди жуков есть самые 
старательные помощники. 
Это божьи коровки. Сейчас 
появились тли, высасываю
щие сок листьев. Вот на них- 
то обрушились божьи ко
ровки. Кстати, в этом году 
коровок довольно много. 
Так что надо быть внима
тельными и не обрабатывать 
растения ядохимикатами, 
если на них есть эти насе
комые.

М ногие-уничтож аю т ж у
желиц, крупных жукбв тем- 
но*5ронзового цвета, с челю
стями, как ножницы. А ведь 
они питаются только насеко
мыми, и главным образом 
тлями, клещами, наиболее 
опасными вредителями садов. 
А вот жук-шелкун — один 
из главных врагов садово

дов. Он черного цвета, дли
ной примерно в сантиметр. 
Щелкуна легко можно уз
нать, если перевернуть на 
спину. Он со щелчком под
прыгивает и становится на 
ноги. Вредна его личинка — 
проволочник, которая вредит 
корням и клубням в земле. 
Кстати, и этого проволочни
ка поедает жужелица, как и 
гѵсенип бабочек, объедаю 
щих листья.

Большую пользу приносит 
златоглазка, красивая, похо
ж ая на стрекозу с голубова
тыми в, прожилку крыльями. 
Она пожирает в громадных 
количествах тлей.

И. ЗИ Л Ь Б Е Р Т , 
агроном.

V V  *

А вот этот совет бопьбы 
е колорадским жуком, при
слала читательница К. С. 
Михалева.

Одно из средств борьбы 
с .этим вредителем — обра
ботка почвы перед появле
нием всходов. Можно обой
тись без химикатов и гото
вить растворы йода аммиа
ка, соды, настои чеснока, 
туковой шелухи. Но. пож а
луй, самым эффективным 
является раствор дегтя, ко
торый приготовляют так: две 
столовые ложки на 10 лит
ров холодной воды Через 
ситечко облить кусты карто
феля. Попавшие под полив 
жѵки гибнут и больше не 
появляются.

Редактор В. И. П РУДНИКОВ.

Кинотеатр «Восход». 14, 15 июня «К РО К О ДИ Л  
ДАНДИ -ІІ». (2 серии). Сеансы 9, 12 15, 18, 2! час 

Кинотеатр «Космос». 14, 15 июня, «ВРАГ МОЙ» Се
ансы 9. 1Г  13. 15, 17, 19 час. В 21 час премьера филь
ма «РЭГТАЙМ». /

Дворец культуры и техники «Строитель», 14, 15 ию
ня «М АЛЬЧИК С ПАЛЬЧИК». Начало в 10-30. «УБИТЬ 
Д Р А К О Н 4» (2 серии, дети не допускаются). Сеансы: 
17 19-45 час.

Клуб филиала Новотрубного завода. 14 июня «КОМ
М ЕНТАРИИ К П РОШ ЕНИЮ  О ПОМИЛОВАНИИ». 
Сеансы 18. 20 час. ' ѵ

Клуб имени В. И Ленина. 14 нюня «ПРОШ ЛОЕ, 
НАСТОЯЩ ЕЕ БУДУЩ ЕЕ», начало в 18 часов.

Клуб Трудпоселка 14 июня «ДО ЛО Й  КОМ М ЕР
ЦИЮ  НА ЛЮ БОВНОМ  ФРОНТЕ», начало в 19 часов.

ДВОРЯЦ КУЛЬТУРЫ И 'ТЕХНИКИ «СТРОИТЕЛЬ»
ГАСТРОЛИ м р р и т с к о г о  ГОСУДАРСТВЕННОГО 

ДРАМАТИЧЕСКОГО т е а тра  
им. А, Н, ОСТРОВСКОГО.

14 июня, с, Мрожек, «Контракт». Сатирическая 
притча я 2-х действиях,-

15 июня, R. Котенко, «Вижу берег». Сатириче
ская комедия масок в 2-х действиях.

Начало в 19 часов.
д л я  ВАС, ДЕТИ!

14 июня, Мария Клара М Дм ад у . «Похищение 
нумірниц». Сказка в 2-х действиях.

Начало в 10 часов.

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ 
НОВОТРУБНОГО З ІБ О Д А
I I  16 и ю н я  СОСТОИТСЯ

торжественный вечер, посвященный 30-летию 
«рубовояочиякного цеха №  7,

Начало в 18 часов,
Приглашаются трудящиеся цеха, их с е м ь и ,  ве

тераны труда, бывшие работники цеха.

Д В О Р Е Ц  СПОРТА 
ИМ ЕНИ 50  л ш я  ВЛКСМ

21—22 ИЮНЯ 
Центе искусств «Москва-экспвесс» и 
фнрма «8А.К» (Бельгия),
развлекательно - эксцентрическое «Ш от» с уча

стием
аттракциона уж асов «ШОК» и Ибкаэательяые 
выступления группы силовой подготовки (м уж 
чины и женщины).
Начало представлений 21 нюня в 19 часов, 22

июня — в 18 час, 3 0  мин и 20 час. 30 мин 
Билеты продаются с 14 июня в кассах Дворца 

спорта.
К а с с ы  работаю т с 9 до 20 часов.
Ц е н а  билетов:
I пояс —  3 руб 50 коп*
I I  пояс —  3 рубля,
I I I  пояс — 2 руб. 50 коп

■  МАГАЗИН № 7 «П РОМ Ы Ш ЛЕНН Ы Е 
ТОВАРЫ» (ул. Ватутина, 50)

предлагает
брудер ’ индивидуальный для обогрева птицы в 
возрасте от 1 до 20 дней. Количество обогревае
мых цыплят и утят до 80, индюшат до 40. 
Цена 33 рубля.

Такж е имеется чесальная машина для рыхле
ния в домашних условиях грубой и полугрубой 
овечьей шерсти, Цена 400 рублей.

В М АГАЗИНЕ №  14 «СДЕЛАЙ САМ*
(ул. Вайнера) 

имеются
®  магнитофоны «Россия» с акустической систе
мой по цене 165 рублей, без акустики — 138 
рублей (уценка 70 процентов), 
ф  скороварки — 7 рублей, кастрюли алюминие
вые — 1 руб. 40 коп. (уценка 40 процентов). 
ф  ткань плащ евая зеленого цвета (мерный лос
кут) по цене 5 руб. 20 коп.

■ф  плинтус пластмассовый (длина 3 м) — 50 коп. 
за метр,
ф  полозок мебельный пластмассовый (1,5 м) це
на 50 коп.
ф  профиль алюминиевый — 70 коп.

ЛЮ БИ ТЕЛЯМ  ЭСТРАДНОЙ М УЗЫКИ
■  МАГАЗИН АГг 1 «М ЕЛОДИЯ» (ул. Герцена) 

предлагает
пластинки с записями песен В. Высоцкого №  5 
«Мир вашему дому», № 6 «Чуж ая колея», №  7 
«Большой каретный», № 8 «На нейтральной по
лосе», песен Добрынина «Синий туман», «На те
плоходе музыка играет», пластинки В. Кузьмина,
С. Ротарѵ, В. Козина, Л. Лещенко, группы «Фо
рум» и «Наутилус-Помпилиус».

УПИ ИМЕНИ
С. М,

ОБЪЯВЛЯЕТ
прием студентов в 1989 году на первый куре 
дневного, в также первый и старшие курсы ве
чернего отделения ©ТФ УПИ в Первоуральске 
на специальности;

Я  обработка металлов давлением,
Я  промышленно» ч гражданское стрентвяь-

С»8С.
Я  металлургические машины и оборудование 

(дневйая и вечерняя формы обучения),
Я  электропривод и автоматизация промыш

ленных установок (вечерняя форма обучения) 
ПРИ ПОСТУПЛЕНИИ НЕОБХОДИМЫ СЛЕДУ

ЮЩИЕ ДОКУМЕНТЫ:
заявление (пишется на институтском бланке), 
документ о среднвА». образовании или диплом 

(в подлиннике),
медицинская справка (форма 086-У), 
выписка из трудовой книжки (для поступающих 

на вечернюю форму обучения),
6 фотографий разм ером  3x4 (без головного 

убора),
академическая справка (для восстанавливаю

щихся на старшие курсы), 
я  ВСТУПИТЕЛЬНЫЕ ЭКЗАМЕНЫ
иа дневное отделение е 16 июля, 
на вечернее — с 1 сентября, 
по > математике (письменно), физике (письмен

но), русскому языку и литературе (сочинение), 
Студентам дневного отделения выплачивается 

стипендия. Иногородним предоставляется о бщ е
житие

Прием заявлений и документов с 25 июня 
ежедневно с 13 до 19 час. 30 мин,, а субботу —■ 
е 9 до 14 часов,

АДРЕС;
г. Первоуральск, пр Космонавтов, 1, 3-й этаж, 

комната 37, Телефон 2-79-93.

МАГАЗИН №  44 «ТОВАРЫ ДЛ Я Ж ЕН Щ И Н»
(ул. Ватутина) 

предлагает
Щ нарядные шелковые платья белого сиреневого, 

бирюзового цвета с 88 по 96 размер по пене 
80 и 85 рублей,

Щ платья из трикотажного полотна с вышивкой 
люрексом синего, крася ого. серого цвета 92 
и 96 размеров по йене 140 и 150 рублей.

В СЕКЦИИ «ГАЛАНТЕРЕЯ» 
имеются

g  панамы ярких расцветок с набивным рисунком 
и гладкокрашенные по цеце 3 руб. 50 коп., и 
3 руб. 90 коп.

■  В СЕКЦИИ «ОБУВЬ»
туфли летние кожаные с лаковой отделкой кра
сного цвета с 21,5 по 26 размер по цене 24 руб
ля, туфли летние с 24 по 26 размер — 9 руб. 
60 коп., туфли летние текстильные красного 
цвета с 23 по 26,5 размер — 4 руб. 50 коп.

ПЕРВОУРАЛЬСКОЙ ТИПОГРАФИИ требуются нэ 
работу ученики печатников и наборщиков вруч
ную.

Обращ аться по тел. 2-46-55 и 2-17-47,

П редеете» н е д о с т р о е н н ы й  
к а п и т а л ь н ы й  г а р а ж  в  р а й 
о н е  с т а р о г о  м а г н и т с к о г о  
т р а к т а .  О б р а щ а т ь с я :  п о с . Та- 
л и ц а ;  у л . Ю б и л е й н а я , 10, 
к в , 2  п о с л е  17 ч а с о в .

Продаете» д о м  в п о с . П е р 
в о м а й к а  пЪ у л  Ф р у н з е ,  3 5 -а 
( ж и л а я  п л о щ а д ь  40  к в . м, 
к у х н я  15 к в  м , и м е ю т с я  
н а д в о р н ы е  п о с т р о й к и ,  о г о 
р о д  9 с о т о к )

В конце мая утеряна связ
на ключей На одной цифра 
1 3 5 1 1 4 2 3 . Нашедшего п р о ш у  
сообщить по тел. 2-22-48.

Меняется 3 - к о м н а т н а я  
б л а г о у с т р о е н н а я  к в а р т и р а  
37 к в  м  в  п о с . Новопснове 
В о р о щ и л о в г р а д е к о й  о б л а с т и  
н а  р а в н о ц е н н у ю  и л и  2 -к о м 
н а т н у ю  в  П е р в о у р а л ь с к е  
и л и  в  п о с е л к е  з а в о д а  СТИ. 
О б р а щ а т ь с я :  п о с е л о к  з а в о д а  
СТИ, д о м  24. к в . 4 8  в  л ю б о е  
в р е м я

Меняется 4 - к о м н а т н а я
к в а р т и р а  (56 5 к в  м . 5 -й  
э т а ж )  н а  3 -к о м н а т н у ю  и  
2 -к о м н а т н у ю  м а л о г а б а р и т 
н у ю  к в а р т и р ы .  В о з м о ж н ы  
д р у г и е  в а р и а н т ы  1-й  э т а ж  
н е  п р е д л а г а т ь  О б р а щ а т ь с я :  
п р . К о с м о н а в т о в ,  22 . к в . 158 
п о с л е  20  ч а с о в

Меняется 2 -к о м н а т н а я  
к в а р т и р а  2 8  к в  м  в  г. Орен
бурге н а  б л а г о у с т р о е н н у ю  
к в а р т и г іу  в П е р в о у р а л ь с к е .  
О б р а щ а т ь с я :  у л . В а й н е р а .  5. 
кв 3.

Меняется 2 -к о м н а т н а я
к в а р т и р а  с т а р о г о  т и п а  (32 ,5  
к в . м . 1-й э т а ж )  н а  2 -к о м . 
н а т н у ю  м а л о г а б а р и т н у ю  и  
к о м н а т у ' в  к в а р т и р е  с  с о се -  
д я м и  В о з м о ж н ы  д р у г и е  в а 
р и а н т ы . О б р а щ а т ь с я :  у л .
С т р о и т е л е й .  22 . к в .  6  п о с л е  
21 ч а с а .

В ы р а ж а е м  с е р д е ч н у ю  бла
г о д а р н о с т ь  в с е м  р о д н ы м , 
д р у з ь я м ,  с о с е д я м , р а з д е л и в 
ш и м  н а ш е  г о р е  и  п р и н я в 
ш и м  у ч а с т и е  з  п о х о р о н а х ; 
н а ш е й  л ю б и м о й  м а м ы , б а 
б у ш к и . п р аб а б у ш к е»  М а й к о 
в о й  А н н ы  Г р и г о р ь е в н ы .

Д ети , в н у к и ,  п р а в н у к и .

В ы р а ж а е м  с е р д е ч н у ю  б л а 
г о д а р н о с т ь  к о л л е к т и в а м  
л ы ж н о й  ф а б р и к и  и  и н с п е к 
ц и и  Г о с с т р а х а ,  р о д н ы м , с о 
с е д я м , д р у з ь я м  п р и н я в ш и м  
у ч а с т и е  в  п о х о р о н а х  н а ш е г о  
д о р о г о г о  м у ж а . о т ц а ,  б р а т а  
М а к а р о в а  В а д и м а  В и к т о р е -  
в и ч а .

С е м ь и  М а к а р о в ы х  
н  П а м я т н ы х ,

В ы р а ж а е м  с е р д е ч н у ю  бла- 
г о д а р н о с т ь  а д м и н и с т р а ц и и  
ц е х а  № 21 Н о в о т р у б н о г о  за
в о д а , б р и г а д е  Б . М. А н и щ е н -  
к о . м а с т е р у  Е. В Б о д р о в у , 
р а б о т н и к а м  э т о г о  ц е х а ,  д р у .  
з ь я м ,  з н а к о м ы м .  б л и з к и м , 
с о с е д я м , р а з д е л и в ш и м  с  н а 
м и  г о р е ч ь  у т р а т ы  и  о к а з а в 
ш и м  п о м о щ ь  . в  п о х о р о н а х  
н а ш е г о  л ю б и м о г о , д о р о г о г о  
м у ж а ,  п а п ы , д е д у ш к и , б р а т а ,  
п я д и  К а з а н ц е в а  П е т р а  Н н к о . 
л а е в и ч а .

Пвд знаменем Ленина
#23100, г. Первеураяьек, пр. Ильича, 21/40.
Редактор 2-15-72, зам. редактора 2-J2.-0*' ответственный 
секретарь 2-14-94, отдел партийной жизни 2-52-83, 
экономический отдел 2-53-47, отдел информации 
2-14-50, отдел писем 2-52-21, бухгалтер, прием 
объявлений 2-53-71.

П е ч а т ь  в ы с о к а я .  Объем 
1 п . л. И н д е к с  5 3 8 2 5  
З а к а з  32 7 3  Т и р а ж  3 8 5 6 П  
П е р в о у р а л ь с к а я  т и п о г р а 
ф и я ,  у п р п о л и г р а ф и з д а т а  
С в е р д л о б л и с п о л к о м а ,  П е р 
в о у р а л ь с к ,  п р . И л ь и ч а . 
26-а.


